

BAB V

SIMPULAN DAN SARAN

5.1 Simpulan

Berdasarkan hasil penelitian mengenai hubungan ekstensifikasi dengan penerimaan pajak penghasilan orang pribadi di KPP Pratama Bandung Cibeunying, maka penulis dapat menarik kesimpulan sebagai berikut:

1. Ekstensifikasi atau perluasan jumlah wajib pajak oleh KPP Pratama Bandung Cibeunying dilakukan melalui berbagai cara, diantaranya adalah melalui pemberi kerja, pendataan Pajak Bumi dan Bangunan (PBB), melalui iklan di televisi, *billboard*, dan lainnya. Dengan upaya ekstensifikasi, sejak tahun 2004 sampai 2008 wajib pajak terdaftar baru di KPP Pratama Bandung Cibeunying adalah sebesar 22.532. Wajib pajak terdaftar baru setiap tahunnya mengalami peningkatan yang disebabkan dari adanya kegiatan ekstensifikasi. Namun pada tahun 2006 mengalami penurunan, hal tersebut dikarenakan karena kurangnya sosialisasi yang dilakukan dalam menjaring wajib pajak baru. Dan pada tahun 2008 jumlah wajib pajak meningkat tajam, karena pada tahun ini banyak wajib pajak baru yang berasal dari pemberi kerja dan melalui pendataan PBB, adanya program *sunset policy*, dan adanya kebijakan bebas fiskal bagi pemilik NPWP.
2. Penerimaan pajak penghasilan orang pribadi di KPP Pratama Bandung Cibeunying sejak tahun 2004 sampai 2008 selalu mengalami peningkatan. Total penerimaan pajak penghasilan orang pribadi adalah sebesar

Rp.98.616.221.910,. Peningkatan penerimaan pajak penghasilan orang pribadi yang terjadi salah satunya disebabkan oleh peningkatan jumlah wajib pajak terdaftar.

3. Berdasarkan hasil perhitungan menggunakan analisis korelasi *spearman rank*, baik menggunakan *software* SPSS *versi* 16 maupun dengan menggunakan hitungan manual didapat hasil bahwa hubungan ekstensifikasi dengan penerimaan pajak penghasilan orang pribadi di KPP Pratama Bandung Cibeunying adalah hubungan positif yang kuat. Yang dimaksud dengan kuat adalah bahwa KPP Pratama Bandung Cibeunying akan melakukan penambahan jumlah wajib pajak terdaftar melalui kegiatan ekstensifikasi, karena ekstensifikasi yang dilakukan berhubungan dengan jumlah penerimaan pajak penghasilan orang pribadi. Tetapi tidak berarti bahwa lebih banyak ekstensifikasi menyebabkan lebih banyak penerimaan pajak penghasilan orang pribadi, karena hasil penelitian tidak memperlihatkan sebab dan akibatnya, hanya bahwa dua variabel (ekstensifikasi dan penerimaan pajak penghasilan orang pribadi) adalah berhubungan. Namun karena pada uji signifikansi didapatkan bahwa penelitian tidak signifikan, maka hubungan positif tersebut hanya berlaku pada tahun penelitian.

5.2 Saran

Setelah menganalisa hasil penelitian yang dilakukan di KPP Pratama Bandung Cibeunying, ada beberapa hal yang menurut penulis perlu ada

penyempurnaan yang berkaitan dengan ekstensifikasi dan penerimaan pajak penghasilan orang pribadi. Adapun saran dari penulis adalah untuk peneliti selanjutnya yang sejenis, lebih baik melakukan penelitian dengan menggunakan teknik *probability sampling* (teknik pengambilan sampel yang memberikan peluang yang sama bagi setiap unsur atau anggota populasi untuk dipilih menjadi anggota sampel) agar hasil penelitian dapat digeneralisasikan terhadap populasi.

